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独家专访
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话题 汇文 体

    让 U19国青踢中乙， 反对者还是不

少的，更有甚者将其形容为“奇葩事件”，

是在开倒车。 如同两年前也有过“国足打

中超”的声音，最终因外界的强烈质疑而
胎死腹中。

的确，中乙联赛好歹也是职业联赛，

国字号参与其中会带来一些问题。 球队
怎么算成绩？球员怎么算收入？一支乙级

队的投入， 一个赛季下来怎么也得上千

万元， 这笔庞大的费用由足协来出是否
值得？ 即便是年轻球员，如果不算奖金，

谁能保证他会在比赛中尽全力？

但不容忽视的一点是，中国足球的青
训水平不高，以 97年龄段国奥队为例，他

们在奥运会预选赛中表现糟糕，小组赛三
战全败且一球未进， 成绩位列全部 16支

决赛队伍的最后一位，这也意味着，01国
奥队的晋级之路变得更加艰难。

国字号队伍成绩严重滑坡已经是不

争的事实，在这样的大前提下，足协希望
能够尽快组建球队，多打比赛、多多锻炼，

这个出发点应该说也没错。 毕竟，绝大多

数 U19球员在中超俱乐部还只是看客，除

了去踢 U系列的青年联赛，基本只能坐板
凳，怎么提高？

鱼和熊掌不可兼得。如果一定要让国
青踢中乙（现在看来已经不可逆转），那就

请足协考虑更周全一些。

正如成耀东所言，中国足球在亚洲都

落后了，这只是一个“特殊手段”，属于“笨
鸟先飞”。 这种积极性当然值得肯定，但

“先飞”不等于“乱飞”，还是得先认准方向

才是，否则又是白白浪费四年光阴。

特殊手段

    国内足坛首家降薪的俱乐部来了。昨天，中甲新疆

天山雪豹宣布，将进行阶梯式降薪，降幅从 10%至
50%不等，降薪周期从今年 3月至联赛开始前。

球员教练阶梯式降薪
受疫情影响联赛停摆，欧洲俱乐部用降薪来弥补

财政损失，亚洲范围内，韩国联赛有球队跟上，同样停摆

的国内联赛也在酝酿。4月 9日，中国足协召开各俱乐部
代表参加的视频会议，确认将在中超、中甲和中乙三级

职业联赛推行降薪，并与球会、球员和教练代表及法律
界人士一起制定降薪的具体指导意见。

在这份指导意见中，阶梯式降薪是方案之一，根据

球员和教练的收入标准实行不同比例的降薪，薪水高
的降得多些，薪水低的降得少些。另一种方案则是，俱

乐部在停摆期间按合同期薪水的一定比例或所属地最
低工资标准发放薪水，联赛开启后再补回。

指导意见在官方公布之前，中甲新疆天山雪豹俱
乐部率先行动起来。按照俱乐部制定的方案，球员和教

练执行阶梯式降薪，降幅从 10%至 50%不等，降薪周
期从 2020年 3月起，至 2020赛季联赛正式开始时。天

山雪豹俱乐部因此成为国内足坛首支降薪的球队。

不签要转会费的球员
近几年，因为运营成本高涨入不敷出，多家中甲、

中乙俱乐部退出联赛，天山雪豹小本经营艰难生存。成

立至今的 6个赛季，投资方总投入 3亿元，相比同为中
甲的广东华南虎一个赛季 2亿元的支出，理智了许多。

比如从不签要转会费的球员，是天山雪豹每年引援的
铁律。俱乐部董事长孙爱军解释：“我们每个赛季的目

标和义务都是先求活下去，然后再追求成绩。投资有

限，钱就要花在刀刃上。”
如今联赛停摆，天山雪豹更需要节省开支。10天

前，俱乐部就召集球员代表和教练代表开会，就适度减
负、合理降薪的问题征求意见，参会的球员和教练代表

表达了与俱乐部共渡难关的决心。前天，俱乐部与外
教、外援再次进行协商，最终确定降薪方案。随后主教

练费尔南多给队员们写了一份长信，信中说：“我们不
是富有的球队，也不是最强的球队，但我们相信没有球

队像我们一样拥有强大的心脏，也没有我们坚韧，我们
要坚信这一点。”

天山雪豹扣响国内足坛降薪的第一枪，会不会有
第二家俱乐部跟上呢？尤其是中超俱乐部。据了解，有

俱乐部已全额发放 3月工资，但也有球队没有发钱，而

在观望。 首席记者 金雷

方案未定 不会“借壳”

已经有很长一段时间，成耀
东不怎么抛头露面了。作为上港

俱乐部的青训总监，近来他一直
待在青浦的东方绿舟基地，主抓

几支年轻梯队的队伍建设。昨
天，网络上有消息传出，U19国青

队“借壳河北精英俱乐部踢中

乙”的方案已成定局，即将以这
种方式来锻炼队伍。

对此，成耀东给予了否认。
“首先，这个只是足协正在考虑

的方案，并没有确定。其次，我也
没说过‘借壳参加中乙’这种说

法，如果要参加的话，就是以国

青队的名义干干净净地去打。”
作为 2001年龄段国青队的

主帅，成耀东本人对足协的这个

提议是持赞成态度的，理由也很
简单。“大家应该也都知道，我们

现在年轻球员的整体水平，在亚
洲都已经算是落后的，这是事
实。从目前来看，我们这几个年

龄段没有什么优势，连东南亚

都未必赢得了，竞争对手越来

越多。泰国越南不说了，踢缅

甸什么的都难。”他说，“所

以，想要完成冲击 2024年

奥运会的目标，就得早做准

备。青年联赛的水平总归

低一些，成年队的比赛要

高一些，如果能让年轻球

员多踢一些实战性质的

比赛，对他们成长还

是很有帮助的。”
“中国足球现在

的青训水平就这样，所以我觉得，

暂时用一些‘特殊手段’来提高队
伍的实力，还是有必要的。越早组

队、越早发现问题就越好。”成耀
东表示，“如果用一个成语来形

容，可以说是‘笨鸟先飞’吧。能力
差，我们先飞、多练，尽量去追人

家还不行吗？”

利大于弊 细致操作

有一些人质疑：让这些 20岁
左右的年轻人，不在自己的俱乐

部踢中超，集体组队参加中乙联

赛，这种“圈养”的方式合适吗？成
耀东认为，任何事情总归都是“有

利有弊”，没有十全十美，但这个
方案总体还是“利大于弊”。

U19国青集体参加中乙，有
利一面的就是给他们提供足够的

实战性机会。毕竟在竞争激烈的

中超，这些 20岁左右的小将，基
本很难获得出场机会。当然，成耀

东也表示，如果真的实行，还有很
多的工作要做。“首先，我们要与

各家俱乐部协商。这名队员在一
线队用他吗？如果能用，当然最

好；如果说，因为年龄小，他们只

是报名而已，暂时还用不上，那我
们就可以商量。”

倘若整体参赛，会不会破坏
中乙联赛的现有秩序？成耀东表

示，这方面确实得考虑更加科学
细致一些。“毕竟中乙是职业联

赛，而我们是国字号队伍。如果让

我说，国青队参赛的话，只计分、
但不计名次，这种方式比较好。不

算分，对手没有压力，效果肯定不
会好。只有算分，他们才会跟我们

真踢。”
如果不计名次，国青队会不

会在某些场次故意“放水”？成耀
东哈哈一笑：“要这么想，我们参

赛就没有意义了。如果这支队伍
由我带，我敢保证肯定不会‘放

水’。”
成耀东一再强调，“不管怎

样，大家首先要团结，为了中国足
球好。”他说，“但我毕竟只是教

练，主要考虑的是队员。至于政策
方面，还是得足协来决定。当然，

我们的目标很清晰，那就是三年
后，在奥预赛上能出成绩！”

本报记者 关尹
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◆ 关尹

    天山雪豹成立于 2014年， 在足坛经历过不少起

伏。 2015年赛季，球队历史性地闯入足协杯 8强。 2018

年赛季，天山雪豹提前 4轮降入中乙，成为当季首支降

级的中甲球队。 幸运的是，2019年赛季，他们顶替浙江
毅腾递补获得准入资格，回到中甲。

天山雪豹的投资方现为乌鲁木齐的地产企业君泰
集团， 球队曾签约前阿森纳和皇马边锋雷耶斯， 南小

亨、 叶尔凡、 马伯康等雪豹队员受到中超球队江苏苏

宁、河北华夏幸福的青睐，完成转会。 球队目前的主帅
为西班牙教练费尔南多。

相关链接

U19 国青队将整体
组队，参加今年的中乙
联赛？最近，有关这支
2024 奥运会适龄球队
的相关传闻，成为圈内热
议的话题。让国字号球队
踢职业联赛，是否合适？
又是出于怎样的考虑？昨
天，本报记者就此专访了
球队主帅成耀东，他透露，
目前还只是在设想阶段，
并没有完全确定，“但目
的肯定是为了让这些年
轻球员踢更多高水平比
赛，提升球队实力，为冲
击奥运早做准备。”

■ 国青球员（白衣）

在 U19亚青赛预选
赛上与对手争球
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